

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Rambla S. Juan, 46.—Teléfono 564
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la región... 2 Ptas. al mes
Fuera de la id... 2 »
Número suelto... 10 céntimos

Anuncios y comunicados a
precios convencionales.

La Orosa

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

VALLS

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

LA VIDA DIFÍCIL

La inquietud que venía observándose estos últimos años en las esferas gubernamentales de algunos países europeos y americanos sobre la creación y progresión que alcanzaba cada día la cifra de los sin trabajo, se ha agudizado hasta tal punto, que ha llegado a constituir por sí sola el asunto de orden interior de más preocupaciones para los gobiernos y desde luego, el de más palpitable actualidad.

Hubo un tiempo en las postrimerías del pasado siglo, en que esta cuestión derivó en aquella otra, demasiado vergonzosa para una época tenida por democrática y civilizada, que lleva el nombre histórico de pauperismo.

Tal como se va poniendo la vida económica, resulta difícil y a veces imposible, la lucha por la existencia. El banquero, el industrial, el comerciante, el colono y el obrero han dado suelta a sus ansias de mejoramiento y como por lo general esas ansias tocan y aún rebasan las límites de una ambición loca o incontenida, han resultado las consecuencias naturales que se derivan de un pugilato a puño libre: vencidos los unos, cansados los otros y todos maltrechos.

Secuela necesaria de esta lucha social entre la producción, la distribución y el trabajo, ha sido la crisis del consumo con sus naturales víctimas en toda la familia social y más particularmente en la llamada clase media, que es siempre la víctima más quebrantada en todos los conflictos de orden económico.

El hecho del actual agudizamiento de estas luchas, incruentas sí, pero tan sordidas como enardecidas, es tan real que se ha traducido en estrepitosas quie-

bras bancarias, en crisis industriales, en cierres de comercio, en atascos y desorientaciones agrícolas y en la paralización de la mano de obra.

De América llega la noticia de que los Estados Unidos han dado órdenes con carácter de fulminante reiteración, para prohibir la inmigración de los trabajadores extranjeros. De Ford se habla que piensa introducir una atrevidísima modificación en el régimen de trabajo en sus inmensos talleres en vista de la falta de consumo que se acentúa en sus célebres manufacturas y producciones. Argentina estudia y regula minuciosamente sus estadísticas a estos aspectos referentes; Uruguay admite en sus vastos campos las colonias que Italia le envía; Inglaterra se enerva y se defiende aún a trueque de enormes pérdidas en su riqueza minera; Italia se reorganiza transformando la estructura social de su vida económica; China, se subleva; Rusia desfallece; Francia se inquieta, y Alemania y Alemania, Bélgica, España y Portugal... ¿A qué seguir?

En todas partes se experimenta ese desasosiego que produce la inevitable, lo que se espera sin remedio y se cree indefectible.

En todos los pueblos, ante la enconada lucha individual, cotidiana y tenaz, que por la propia existencia se sostiene por cada uno de los hombres, ha llegado a la categoría de axioma, la frase de «la vida difícil».

Dios haga que los hombres nos avengamos a pactar como hermanos con la complacencia de las mútuas concesiones y el espíritu de paz, para que esa vida difícil no llegue a transformarse en la vida imposible.

'Ida y vuelta' i un arroz a Montserrat, per 2 pessetes

El dilluns de Pasqua, dia 18 d'Abril, tindrà lloc la magna excursió al santuari de Montserrat. Ja fa temps es ve parlant d'aquesta visita a la Moreneta; els nens que assisteixen a catecisme als Centres de la Congregació de l'Inmaculada de Barcelona ja estan arreplegant les dues pessetes; una setmana, deu cèntims, l'altra, un ral, l'altra quinze, i fins algun cop... cinc cèntims; de ral en ral, de deu en deu, de cinc en cinc, van posant a la caixa d'estalvis del Centre respectiu, aqueixos pocs cèntims per arribar a reunir pel dia 18 les dues pessetes que fan falta per la visita a l'Estel de Montserrat; alguns, guarden els cèntims del cine, altres guanyant-los fent recados, molts estalviant-los... fins de la xocolata del berenar. Tots estan entusiasmat, no es parla de res més, tots hi volen anar.

Cada dia, una Avemaria al matí i un altre al vespre resen els nens, perquè la Mare de Déu els hi deixi anar. El dia 18, molt dematinet, es reuniran tots a la Plassa d'Espanya, els dels diferents Centres portaran faixaes també diferents i s'agruparan, abans de sortir el sol, a l'entorn dels banderins del mateix color que la seua afixa i aqueixos grups es distribuïran per seccions i tots pujaran al carril electric que els té de portar fins a Monistrol...

Baix a l'andana el tren especial, tot engalanat i cobert de banderetes, portarà en els vagons el nom de cada Centre amb lletres vermelles i el banderí corresponent; les innombrables bombetes elèctriques faran l'efecte d'estar a ple dia, tots els nens, més de 1.300, acompanyats dels congregants-catequistes, presidents dels Centres, etcètera, etc., pujaran en el tren i aqueix marxarà... tots cantaran el «Virolai» a la «Rosa d'Abril, Morena de la serra»...

Dintre el tren, ¡quanta xerradissa! ¡quants cors pensant sols en la Princesa dels catalans! ¡Què contenta estarà la Verge Inmaculada! ¡Quina visita més agradable està esperant! Ella, al veure els grans sacrificis d'aqueixos minyons per anar-li a oferir el seu cor, i als seus peus demanar-li les gràcies que necessiten, no es quedarà curta en concedir-los-hi l'oque demanen... i més de

lo que demanen... que la Mare de Déu, ho és molt d'agraïda.

El tren, entretant, farà via al Roser del Cel, vorejant el riu Llobregat; començarà a sortir el sol... ja es divisarà la Santa Muntanya; el sol amb els seus raigs amorosos, besarà els peus de la Dolça Mare; els arbres tremolaran de joia, quan el ventet de la matinada els hi dirà lo que aquell dia tenen d'admirar, contents els ocellots, esperaran, saltant de branca en branca, la vinguda dels infants catalans a visitar a la seva Reina i Senyora.

S'arriba a Monistrol, i tot cantant, pujaran «aixos penyls coberts de romaní» fins a ésser dalt. Entraran a la plaça on els esperaran altres companys que hauran marxat amb auto, per preparar-los-hi l'arribada; dintre el Santuari cantaran tots el «Virolai» i la «Salve»; després cantaran la missa solemne entre els nens i l'escolania i en acabant tindrà lloc el gran «arroz» en el que hi hauran un crecudíssim nombre de comensals. Entre els banderins, les faixaes de diferents colors, la xerradissa i les cantúries de tants nens, Montserrat tindrà un aspecte mai vist, serà una cosa nova i una festa agradable i simpàtica en extrem.

Després de dinar, tots es passejaran, faran excursions, sempre amb els senyors catequistes, que n'hi hauran quasi tants com nens, els més grans aniran més lluny, els més petits més a prop i tots faran excursions més o menys llargues.

Cap al tart s'empendrà el retorn, es despediran de la Verge i no li donaran un «adeu», no, sinó un «a veure», i molt aviat, doncs tots quedaran amb ganes de tornar-hi.

¡Quina Pasqua més hermosa per aqueixos nens! ¡Què contents quedaran la nostra Moreneta i ells!

Festes així són dignes de imitar-se, ja que els nens en treuen gran profit espiritual i corporal. Fa més de quatre mesos que sols pensen amb la Verge, sols parlen de la Mare de Déu, i sols somnien la muntanya santa de Montserrat...

I tot, només que també dues pessetes!

VIROLET

Intereses ciudadanos

ORGANIZACION DEL TURISMO

En un mismo día de la presente semana quejábese un colega local de la escasa facilidad que se da a los forasteros para visitar nuestros Museos en días festivos, y un corresponsal de ésta noticiaba a un periódico de Barcelona los destrozos causados por algunos turistas en los hallazgos arqueológicos de la Fábrica de Tabacos. De esto último se hizo también eco la última reunión de la Comisión provincial de Monumentos.

Estos dos hechos y otros que podríamos citar respecto a limpieza y mejor conservación de monumentos—lo hemos hecho ya varias veces—nos demuestran bien a las claras que no todas las personas que nos visitan son de confianza o estén debidamente educadas—aunque lleven algunos de ellos la etiqueta de instrucción—ni la ciudad presta la atención que merecen los visitantes dignos.

En evitación de nuevos desmanes que pudieran causar a nuestros monumentos las gentes desaprensivas se ha hablado de prohibiciones o restricciones en las visitas, sobre todo si se trata de colectividades o grupos numerosos, difíciles de vigilar. Permisos de decir que no compartimos tal opinión por los muchos perjuicios materiales y morales que se podrían acarrear a la ciudad; los primeros, a causa del retraimiento a que dieran lugar las disposiciones restrictivas, y los segundos porque nos pondrían al descubierto de nuestra deficiente organización para ejercer la industria del turismo.

Claro que en esto último no se equivocarian las gentes de fuera; más que deficiente, diríamos que es nula la indicada organización. Pero he aquí precisamente el nudo del problema que mientras no se resuelva, por necesidad hemos de quedar mal parados ante los forasteros que nos visiten, sean muchos o pocos.

Es hora ya que acabe el indecible abandono sobre este servicio en nuestra ciudad; ha de terminar de una vez el bochornoso espectáculo que se da a la llegada de los trenes en la estación, donde los turistas no pueden echar mano más que de los gitanos para que les sirvan de «cicerones». Quien recuerde la poca solicitud de nuestras corporaciones públicas en atender a la cultura de los gitanos, negándose no solo a proporcionar local sí que también a la más pequeña subvención para aquella benemérita entidad que cuida de enseñarles a deletrear, no extrañará las anécdotas curiosas de un lado, pero lamentables también, que suceden a diario sobre el particular. Entre otras, recordamos ahora ésta, que pudimos observar personalmente: Transitábamos por la bajada del Rosario, cuando del gitano que guiaba a un grupo de turistas extranjeros y les explicaba (?) los monumentos, pudimos oír las siguientes palabras ante las murallas ciclópeas: «Aquesta muralla, tal com la veuen, té un grapat de mils anys». Ignoramos si aquellos visitantes, al parecer ingleses o norteamericanos, entenderían el lenguaje y significado de las palabras del improvisado «cicerone»; nos inclinamos por la parte negativa, pues vimos que se miraban mutuamente sin decir una sola palabra. Mejor que así sea, dijimos para nuestros adentros, pues de entenderlo, no habrían podido menos que saltar una solemne carcajada, a pesar del carácter serio de la raza anglosajona.

Traslademos ahora estas escenas a los Museos, Catedral, etc., y digámonos si realmente no constituye una vergüenza para Tarragona el que, como otras de su género artístico-arqueológico y quizá de menos importancia, no cuenta con un cuerpo u organización de cicerones convenientemente instruidos y con responsabilidad para recibir a los turistas a su llegada a la ciudad, ilustrarles en la explicación de los monumentos y vigilar al mismo tiempo en evitación de las rapiñas o desmanes de las gentes desaprensivas.

No hemos de entrar en detalles sobre la forma con que dicho Cuerpo podría organizarse, ya que no se trata de una cosa muy difícil, ni les faltan sobrados elementos de juicio para proceder con garantías de éxito a los que están principalmente llamados a atender dicho servicio. Basta para ello un poco de buena voluntad y un cariño, más afectivo que platónico, a todo lo concerniente a los intereses de la ciudad.

Téngase en cuenta que de un par de años acá el tesoro artístico-arqueológico de la ciudad ha aumentado considerablemente, como es de ver en las excavaciones de la Fábrica de Tabacos e inmediaciones del mercado central; por tanto, si ya antes se dejaba sentir esta necesidad de los servicios del turismo en nuestra ciudad, hoy pasa a ser una cosa indispensable, si es que no quiere adoptarse el sistema de restringir las visitas o cerrar a cal y canto los lugares donde se exhiben las antigüedades, lo que, según dijimos, reputamos sumamente perjudicial para los intereses de la ciudad.

JUAN TARRAGONA

Consejo provincial de Fomento

Conforme teníamos anunciado, el viernes se celebró la sesión ordinaria de esta entidad, que fué presidida por D. Primitivo Ayuso, asistiendo los vocales Sres. Fábregas, Almira!, Foguet, Lloret, Miró, Cuadrada y el técnico señor Aguiló, siendo aprobada el acta de la sesión anterior.

Visto el expediente promovido por D. Tomás Gasó, sobre aprovechamiento del caudal de agua del río Ciurana, cerca de Bellmunt, para la producción de fuerza motriz para usos industriales, que mereció la aprobación del pleno haciendo propio el brillante informe de esta Jefatura de Obras públicas.

Se dió cuenta de haber recibido del señor presidente de la Junta de Obras del puerto la Memoria estadística correspondiente al año 1925-26, dándose el Consejo por enterado.

Cuestionario propuesto para el Primer Congreso Cerealista. Enterado. La Recaudación de Tributos S. A., notificando haber ingresado en la cuenta corriente del Banco de España a nombre del ministro de Fomento la cantidad de 25,618,99 pesetas por concepto de plagas del campo, año 1926. Enterado.

Don Salvador Escofet notificando tiene atacados los olivos por diversas plagas, solicitando el material de fumigación de este Consejo para llevar a efecto el tratamiento para su extinción. El Consejo accedió a lo solicitado por el Sr. Escofet, sin perjuicio de que dichos árboles sean examinados antes por el técnico del Consejo, pues dado lo avanzado de la temperatura pudiera darse el caso de que las fumigaciones fueran perjudiciales.

La Alcaldía de Alfara pidiendo se le indique las semillas más apropiadas para pasto de ganado. Acordando se le contestara resolviendo de este modo la consulta de la mencionada Alcaldía.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ofreciendo dar una conferencia en esta ciudad preparatoria del IV Congreso Nacional de Riegos y exposición que se celebrará en Barcelona durante el mes de Mayo. El pleno accedió gustoso a ello, ofreciendo su local para la celebración de la misma, acordando invitar a las autoridades y entidades oficiales agrícolas, así como autorizar a la Presidencia para que convoque sesión extraordinaria para tratar en definitiva de dicho asunto y señalar fecha en que se celebre.

El Sr. Foguet hizo uso de la palabra proponiendo se pida al Gobierno sea declarado obligatorio el mezclar a los piensos del ganado del ejército un tanto por ciento de arroz, y al propio tiempo que la concesión hecha a Valencia en la que autoriza a los fabricantes de harina para que puedan mezclarla con el 10 por 100 de arroz sea ampliada a esta provincia.

El propio vocal propuso también que el Consejo se opusiera a la creación del nuevo arbitrio sobre carros de labranza. Ambas proposiciones fueron aprobadas por el pleno.

Se levantó la sesión a las doce y media.

JUAN TARRAGONA

Sobre la elección de académicos de lenguas regionales

Con el título de «Las elecciones de la Real Academia» «El Sol» dice:

«Tiene la Real Academia de la Lengua los representantes de otras lenguas hispánicas. Queda firme, como dijimos, a raíz de publicarse el decreto, un hecho que, visto desde varias partes, es transcendental como base de futuras cordialidades y para la resolución de graves problemas.

La utilidad inmediata será poco menos que nula tal vez, muy tarja en realidades al menos, pero no es esto lo que más importa.

Recuerda la propuesta de «Gaziel» de que fuesen elegidos académicos por Cataluña los señores Rubió y Lluch y Pompeyo Fabra, y dice luego refiriéndose al señor D'Ors que ha sido elegido:

«Nadie negará los méritos insignes de este ilustre escritor. El aderezó y unió con su autoridad los esfuerzos dispersos para dar forma y eficacia a la cultura catalana. El llegó a excelencias de estilo envidiables y manejo con tal maestría la lengua propia que sus escritos, no interrumpidos durante varios años, son una lección constante de catalán.

Sin embargo, paladinamente proclamamos que con todo ese bagaje no representa hoy a Cataluña en la Academia, ni a nadie como no sea a sí mismo.

Su venida a Madrid y el cultivo constante de la lengua castellana, que sería en otro caso halago y honrosa conquista, son en él un desdichoso olvido de lo que contribuyó a edificar.

No es el suyo el caso del escritor bilingüe ni el que opta entre dos lenguas que posee con igual maestría. Es el hombre que por su historia no tenía opción entre las dos, so pena de perder la alta representación que tenía. La ha perdido, quedando el hombre con todas sus excelencias. Lo tiene todo menos esa representación que le ha sido ayer atribuida.

«A B C» dedica un largo artículo de elogio para el señor D'Ors y dice que representa con extraordinario prestigio la España indistinta.

Todos los periódicos publican de la Corte biografías de los nuevos académicos.

BOLETIN OFICIAL

12 Marzo 1927

Circular de este Gobierno interesando a los alcaldes den cuenta de las personas conocidas por Toxicómanas.

El director del Sindicato de Riegos de El Burgo de Ebro ha solicitado la concesión del aprovechamiento de 200 litros de agua, derivados del río Ebro.

El día 23 del actual se verificará el pago de los terrenos expropiados para la construcción de la carretera de Espluga de Francolí a Flix.

La Sección Agronómica de Tarragona notifica a los que se dedican a la producción de seda y que quieran optar al premio que concede el Estado, que la inscripción de simientes de gusano de seda se verificará los días 15 y 16 en la Casa Consistorial de Mora de Ebro.

Lista de electores compromisarios para senadores de Llorens del Panadés y Benisanet.

Individuos que forman las Juntas municipales del Censo electoral de Villabella y Cambrils.

Embargo de una finca de D.ª María Altadill Gilibert, sita en el término de Perelló.

Fallo de este Juzgado declarando nulo el testamento que otorgó D. Juan Vidal Magriñá el día 31 de Agosto de 1888, y condena a los ignorados herederos de D. Tomás Sánchez Fernández a que otorguen a favor de D. Joaquín Felip la correspondiente escritura pública de venta de la casa núm. 13 de la calle de Herreros.

Juegos Florales

DE LA UNION HISPANO-AMERICANA EN PARIS, AÑO MCMXXVII

El Consistorio de estos Juegos Florales, en cumplimiento del honoroso encargo que le confirió la Junta directiva de esta entidad, se complace en invitar a poetas y prosistas de habla española, a que tomen parte en la fiesta que dedica a todos los pueblos de origen hispano y en homenaje a su común idioma, tendrá lugar, Dios mediante, en esta ciudad, en el próximo mes de Mayo y en el día, hora y lugar que oportunamente se anunciará.

PREMIOS ORDINARIOS

1.º «Flor natural». A la mejor poesía de tema libre. El poeta premiado deberá ofrecerla a la dama de su elección, quien será proclamada «Reina de la Fiesta».

2.º Del Sr. Presidente de la Asociación. Un objeto de arte a la mejor poesía relatando un hecho histórico.

3.º Del Rdo. Padre Director de la Misión Española de París. Un objeto de arte a la mejor poesía que cante la Fé.

PREMIOS EXTRAORDINARIOS

4.º Consules y Embajadores.

5.º «La Raza» y «La Nación», de Buenos Aires, y otros periódicos.

6.º Entidades, etc., etc.

CONDICIONES

1.º Los trabajos serán inéditos y sin firma alguna, debiendo ir acompañados de un sobre cerrado en cuyo interior constará el nombre y dirección del autor; en el exterior del sobre se escribirá el título y lema del trabajo presentado. Si alguna de las poesías o escritos premiados dejara de amoldarse a estas condiciones, el autor no tendrá derecho al premio.

2.º Las composiciones deben enviarse al secretario del Consistorio (51, bis rue de la Pompe) quien debe recibirlas hasta el día 25 de Abril próximo, considerándose como no admitidas las que lleguen pasado dicho término.

3.º Los premios se entregarán en la segunda quincena del mes de Mayo, publicándose con la debida anticipación la lista de las composiciones recibidas, la decisión del Jurado y las demás indicaciones oportunas.

4.º En el caso probable de recibirse oferta de otros premios, se anunciarán oportunamente por medio de la prensa.

Paris, 26 de Febrero de 1927. El secretario general accidental, Francisco Pereda.—V.º E.º—El presidente, B. Curbells.

Actitud valiente y promesa solemne

En Milán y en los pueblos comarcanos han aprobado los industriales una resolución decidida, según la cual se comprometen todos de un modo solemne a considerar fuera de la ley a aquellas personas que blasfeman.

Esta decisión llegará al punto de despedir sin contemplación ninguna a los empleados y operarios que tengan conversaciones obscenas.

Por su parte, los obreros inclinados de buen grado y con entusiasmo a este saneamiento moral, han acordado con los patronos adherirse a dicha promesa solemne, mediante la firma de una cláusula especial que se insertará en los contratos y convenios de trabajo.

Decisiones tales honran a los pueblos y son signo de la verdadera civilización.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la próxima semana

Día 15.—Causa procedente del Juzgado de Tarragona, por hurto; ponente, Sr. Altés; defensor, Sr. Estivill; procurador, Sr. Company.

Del mismo, por desobediencia; ponente, Sr. Sereix; defensor, Sr. Olivé; procurador, Sr. Peñarubia.

Contencioso número 16. Día 16.—Del Juzgado de Vendrell, por atentado; ponente, Sr. Sereix; defensor, Sr. Virgili; procurador, Sr. Brú.

Del mismo, por expención de billetes; ponente, señor Sereix; defensor, señor Forasté; procurador, Sr. Liebaria.

Día 17.—Del mismo, por hurto; ponente, señor presidente; defensor, señor Nogué; procurador, Sr. Liebaria.

Del de Tortosa, por estufa; ponente, Sr. Altés; defensor, Sr. Faura; procurador, señor Elías.

Contencioso número 1 del 26. Día 18.—Del Juzgado de Tortosa, por tenencia de armas; ponente, Sr. Altés; defensor, señor Estivill; procurador, señor Alfonso.

Del de Tarragona, por lesiones; ponente, Sr. Sereix; defensor, Sr. Monteverde; procurador, Cr. Monguío.

DE SOCIEDAD

El comandante general de Ceuta ha concedido dos meses de licencia, por enfermo para Madrid y esta capital al capitán del grupo de fuerzas regulares indígenas de Larache don Fernando Alonso de Medina.

Mañana, lunes, 14 de diciembre, en la iglesia del Sagrado Corazón, las misas que se celebrarán desde las seis y media a las ocho inclusive, se aplicarán en sufragio del alma de doña Teresa Puelles Domingo (q. e. p. d.) esposa que fué de nuestro amigo el ex-cónsul de Perú, don José Mercadé Galbes, en conmemoración del 11.º aniversario de su fallecimiento.

Encuéntrense de viaje a Bilbao y Madrid los esposos Martí Campana-Prat.

Por el ministerio de Marina ha sido concedida la Cruz del Mérito Naval al Calador del Puerto, don Andrés Sequero Díaz, por los servicios que viene prestando en esta Comandancia de Marina.

Al activo e inteligente manino nuestra felicitación.

Procedente de Avignon ha llegado madame Veuve Barbier para pasar unos días al lado de sus hijos Barbier-Gestif.

Encuéntrese en esta ciudad mister Luis Moure, gerente de la casa Fox-film, con varios turistas americanos que han visitado las bellezas arqueológicas de la ciudad y mañana visitarán Santas Créus y Poblet.

Mistes Moore, acompañado del letrado señor Ixart, estuvo en el Palacio Arzobispal para saludar a su Emma, el Cardenal Arzobispo, recibiendo la visita el Vicario general doctor Borrás.

El gerente de la casa Fox-film manifestó a la autoridad eclesiástica que habían editado la grandiosa película XXVIII Congreso Eucarístico internacional celebrado en Chicago, cuyos beneficios son dedicados a la Iglesia católica de la población donde se proyecte.

La casa Fox-film tiene el propósito que en cada ciudad que se proyecte tan espléndida proyección revista la sesión cierta solemnidad.

Guarda cama a causa de una indisposición gripal el Presidente de la Cámara de Comercio don Benigno Dalmau.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

La Real Congregación de la Santísima Virgen de la Soledad, se reunirá en Junta general, mañana lunes, a las cinco y media, en la sala de juntas de Nazareth, y se encarece la puntual asistencia de las señoras congregantes.

Ha sido fijada para el día 30 de Marzo la boda de la gentil señorita Josefa Roca, hija de nuestro distinguido amigo D. Rolfro Roca, jefe de la Sección administrativa, con el joven D. Augusto Dorca, sobrino del que fué jefe de la Sección administrativa de Barcelona, D. Rafael Vidal.

La boda se celebrará en el monasterio de la Virgen de Montserrat.

ECLESIASTICAS

Leemos en «L'Osservatore Romano», que el Papa ha recibido en audiencia al Cardenal Lega, prefecto de la Congregación de Sacramentos, a los Monseñores Zonghi, presidente de la Academia de Nobles eclesiásticos, Julien, obispo de Arras; Levame, auditor de la Nunciatura de Argentina y Marcati, prefecto de los archivos vaticanos.

El día 26 del próximo abril ha de reunirse la Congregación Preparatoria de Ritos en el Palacio Apostólico Vaticano para discutir los milagros propuestos para la Canonización de la Beata Catalina Thomas.

DEL GOBIERNO CIVIL

Don José Montagut Segarra, dueño del establecimiento «Las Baleares» denunció haber sido objeto de una estufa por parte de un individuo que dijo llamarse Antonio García y que se fingió carabinero.

En La Cenja (Tortosa) fueron detenidos por reñir y escandalizar en la vía pública, los vecinos de dicho pueblo Joaquín Blasco Codina y José Vidal Lázaro, resultando el primero con lesiones leves en la cara y nariz.

MUNICIPALES

TERCERA SECCION DE QUINTAS

La instrucción de los expedientes de prórroga de 1.ª clase solicitadas por los mozos que a continuación se expresan, concurrentes al reemplazo del presente año e incluídos en el alistamiento de esta Sección, tendrá lugar en el local de la misma, Plaza de los Artilleros del Sitio, núm. 1, 2.º, desde el día de mañana, lunes, hasta el 18 del actual, inclusive; durante las horas de 9 a 13, admitiéndose en dicho período las pruebas así testificales como documentales que por los interesados se produzcan y las de los que las impugnaren.

Al propio tiempo se hace saber a los mozos exceptuados del servicio por causa legal pertenecientes al reemplazo de 1924, así como a los de 1925 y 1926 a quienes fueron concedidas prórrogas de incorporación a filas de 1.ª clase que que residen en la demarcación de esta Sección, que se les señalan los mismos días y horas antes expresados para presentar las pruebas justificativas de las excepciones y prórrogas que han reproducido en la revisión del presente año.

público para conocimiento de los interesados.

Mozos que deben justificar las prórrogas de 1.ª clase solicitadas en el presente año:

- José Benet Salomé, núm. 7. Manuel Blay Piñol, 9. Luis Boarfull Vallvé, 10. Joaquín Fort Gibert, 20. Antonio Gilabert Doménech, 22. Adelin Jordi Abelló, 28. Ricardo Teixidó Basora, 54. Ramón Torné Roig, 56.

Atendida la dificultad de citar personalmente a aquellos mozos que por su número del sorteo o alistamiento han de ofrecérselos los expedientes de los pertenecientes a los reemplazos de 1924, 1925 y 1926 que en la revisión del presente año han reproducido las causas de excepción o de prórroga de incorporación a filas de 1.ª clase, que disfrutan, por encontrarse muchos de aquellos ausentes y otros sirviendo en el Ejército, a fin de que por ellos los que se encuentren en esta ciudad, o por sus padres los ausentes, se exponga lo que estimen pertinente respecto a dichas causas reproducidas, se les cita por medio de este edicto al objeto de que hasta el día 18 del corriente mes y durante las horas de 9 a 13, se presenten en el local de esta Sección, instalada en el piso 2.º de la casa núm. 1 de la Plaza de los Artilleros del Sitio, con el fin antes indicado.

Tarragona, 13 Marzo de 1927.—El teniente de Alcalde-presidente, Manuel Vilar.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE TARRAGONA

Aviso

Por consecuencia de las obras de limpieza y reparación del acueducto que a causa de los frios se interrumpieron durante el pasado mes de Octubre y que principiarán de nuevo el próximo lunes 14 del actual, durante una semana llegará el agua al depósito del Olivo inútil para el servicio, por la cantidad de tierras que seguramente llevará en suspensión, por lo que tendrá que verterse al barranco sin entrar en las tuberías de distribución. Y como la merma que para el servicio representa dicha agua, no permitirá que, durante algunas horas, especialmente las de trabajo, alcance los depósitos domésticos, tendrá el vecindario que proveerse, durante dichas horas, en las fuentes públicas de la ciudad.

Tarragona, 12 de Marzo de 1927.—A. Segura.

LOCALES

En el salón-teatro de Acción Popular Católica, hoy a las siete de la tarde, dará la segunda conferencia del ciclo de las destinadas a dar a conocer la historia y arqueología de las Catedrales de Cataluña, el culto capitular de esta iglesia Catedral, el M.ltre. doctor Ramón Sabaté.

Versará sobre las Seos románicas, estudiando las de Urgel y Lérida y entrando en los orígenes de la de Tarragona, para lo cual se proyectarán varias diapositivas, que puedan dar idea de los monumentos indicados.

Sin duda alguna, que serán muchos los que desearos de conocer estos monumentos de suma importancia arqueológica, asistirán al acto, para escuchar con interés las claras y documentadas explicaciones del sabio conferenciante.

En la sesión catequística que tendrá lugar hoy como todos los días festivos a las cuatro de la tarde, en el salón-teatro de Acción Popular Católica, se explicará ilustrado con proyecciones el siguiente programa:

Catequísticas:

Las humillaciones de Cristo — Sus triunfos — Su gloria — Su autoridad sobre los hombres.

Humorísticas:

El burlador borlat— Historia de un auto—Los dos amigos.

LIBRERIA TARRAGONENSE

(antes ARMENGOL)

Plaza Fuente, 53 : : Teléfono 862

NOVEDADES

Foerster: Manual del ingeniero y del arquitecto. En tela, 35'50.

Bellafila: Tres estels i un ròssec. 3'50. Amundsen-Ellworth: Sobre el Polo Norte en dirigible. 5'00.

Gallarza-Loriga: El vuelo Madrid-Mánila. 5'00.

Alfons Maseras: Figures d'argila. 3'50.

Jesares: El motor de explosión. 5'00.

Pedro Cervantes: Libro de los cien sonetos. 5'00.

La Asociación de Alumnos de la Escuela Industrial de Tarragona ha organizado para hoy domingo una excursión escolar a los vecinos pueblos de Torredembarra y Altafulla.

Los excursionistas visitarán la fábrica de cintas del Sr. Fité y la fábrica de cables de la S. A. Conductores Eléctricos en Torredembarra y la Granja Avícola Voramar de Altafulla.

Acompañan a los alumnos el Director de la Escuela, señor Navarro, y el profesor señor Brunet.

Farmacia Diges

Análisis - Específicos nacionales y extranjeros Aguas minerales - Sueros - Vacunas Inyectables - Ortopedia Calle Mayor, 46 - Teléfono, 442

Los individuos de Clases pasivas del Magisterio de esta provincia, podrán percibir desde mañana al 18 del actual sus haberes del mes de Febrero último siendo las horas de pago de 11 a 1 de la mañana.

Se asegura que dentro de unos días vendrá a esta capital el ministro de Fomento, y que con tal motivo se procederá a la colocación de la primera piedra en la reforma del muelle de Levante.

Automovilistas

En defensa de sus intereses tome sin vacilar un

CARNET DE ABONO

para surtirse de gasolina en los Postes de lavía pública con el cual obtendrá

el precio tan ventajoso como el que pueda ofrecerle cualquier otro revendedor de la plaza y con la garantía absoluta de que adquiere GASOLINA perfecta

“SHELL”

La de mayor rendimiento.

El más riguroso control en el consumo.

Exactitud en la medida y la comodidad de poderse surtir en cualquier punto de la provincia y de España.

Pídalo por teléfono

y se le entregará a domicilio:

José M.º Banús Vidal

Real, 20, pral. - Teléfono 184

Agente provincial de la Sociedad Petrolífera Española

Llamamos la atención del público sobre el aviso de la Alcaldía que insertamos en otro lugar de la presente edición.

FUMADORES: Os interesa guardar las cajas de cerillas de quince céntimos racias, pues en canje de ellas se darán billetes gratis con buenos premios. Pedid prospecto detallado en cualquier estanco.

El notable pintor Antonio Ribera Puig, se halla entre nosotros trasladando al lienzo nuestros bellos paisajes.

Dentro de poco darán comienzo las obras de construcción del edificio de la Sucursal del Banco de España, cuyos planos han sido presentados al Ayuntamiento.

Ayer cesó en el cargo de juez de 1.ª instancia, tomando posesión del magistrado, el recién ascendido D. Rafael Vives Gargallo.

Interinamente y hasta que se persone del mando el nombrado, desempeñará su cargo el juez municipal D. Fernando Vendrell y el lugar de éste lo ocupará también interinamente, el suplente D. Eudaldo Melendres Rué.

— La mejor solución alcalina se obtiene con la SAL VICHY-ETAT, producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc.

Como no podía menos de esperarse, el eximio violinista D. José Catalá y el notable pianista D. Javier Gols, en unión de varios profesores de la localidad, preparan un festival en honor al gran compositor Beethoven con motivo del centenario de su muerte.

La conferencia evangélica que el viernes próximo debía dar en la iglesia de Santísima Trinidad el M.ltre. Dr. Gomá, tendrá lugar un día antes, o sea el jueves próximo.

Oportunamente publicaremos el tema.

Con autorización de Su Eminencia el Sr. Cardenal, y de acuerdo con el Excelentísimo Cabildo, este año la función de la tarde del Domingo de Ramos, que la Congregación de la Purísima Sangre venía celebrando en la iglesia de Nazareth, tendrá lugar en la Catedral a fin de que puedan asistir más fieles a la misma.

Antes de dicha función se verificará un solemne Via-Crucis, acompañando el Santo Cristo de la Sangre, desde Nazareth al templo metropolitano.

La Junta provincial de Abastos ha dispuesto, a fin de evitar la venta de naranja en malas condiciones, que no sean retiradas las expediciones consignadas a los almacenistas sin previo aviso al Gobierno civil.

En el cruce de las carreteras de Castellón a Tarragona y Lérida a Tarragona han chocado dos autos, uno de los cuales iba ocupado por el ayudante de las obras del puerto señor Bosqué y los hijos del ingeniero don Francisco de G. Membrillera, que, afortunadamente, resultaron ilesos.

La Comandancia de Marina, contestando a una circular del ministerio del ramo, ha redactado un curioso trabajo dando cuenta de los recursos con que puede la Marina contar dentro de los límites de esta provincia marítima para construcción, reparación, carena de buques, etcétera.

Extractando el laborioso trabajo, resulta que en la capital existen unos Astilleros de la Unión Naval de Levante S. A., actualmente inactivos. Un varadero propiedad de la Junta de Obras del puerto solo practicable para embarcaciones de 20 toneladas.

En el puerto de Cambrils existen cinco talleres menores, alguno con maquinaria bien completa, para embarcaciones de más de 100 toneladas.

En el puerto de San Carlos, taller para construir embarcaciones hasta 110 toneladas con todos los recursos de la industria.

En el puerto de Tortosa hay en trabajo dos astilleros para embarcaciones menores y cerca del río siete talleres mecánicos y metalúrgicos con todos los adelantos modernos.

El puerto de Ametlla de Mar cuenta con tres astilleros próximos al pequeño puerto «Estany den Gràs» para construcciones menores.

En los puertos de Villanueva y Geltrú, Calafell y Torredembarra no existen talleres ni varadero; las reparaciones en embarcaciones menores se practican en la playa.

PÁGINA AGRÍCOLA

A los cultivadores de patatas

Hallándonos precisamente en los momentos de la siembra y cultivo de la patata, no estará de más hacer algunas indicaciones sobre varios aprovechamientos de residuos que la mayoría de los agricultores tiran y que en cambio no dejan de tener un valor apreciable, particularmente para quienes tienen que comprar los abonos.

Lo mismo los que los gastan orgánicos (fems), que los que los emplean minerales, saben, o cuando menos deben saber, que el cultivo de la patata, perteneciente a la familia de los tubérculos, como la zonahoria, batata, morriato, remolacha, rábanos, etc., son muy exigentes en «potasa», producto que en el estiercol escasea muchísimo, siendo necesario proporcionarlo a la planta para que pueda desarrollarse.

Aquellos que le proporcionan el abono mineral al verificar su composición también lo deben tener presente, pues los abonos deben prepararse especiales para cada tierra y cultivo que se destine; así es cuando se podrá obtener el máximo de rendimiento con el mínimo de gasto.

Solamente con este fin dedico este artículo a mis queridos lectores para que de los varios residuos, que hoy tiran los puedan aprovechar como «abono potásico».

Tenemos varios residuos, como son las hojas de las cañas, las cáscaras de almendras, los sarmientos de las viñas, el ramaje de los pinos, que regularmente se venden a los panaderos para quemar, y algunos otros que en este momento no recuerdo. Sin embargo, los descritos son los más interesantes.

Vamos pues, a los primeros. Los agricultores solo utilizan sus cañares, escogiendo las mayores cañas para la industria de la fabricación de escobas o para cielos rasos, cañizos y el resto de pequeñas cañas, hojas y trozos únicamente (cuando no lo tiran o abandonan) lo utilizan para enterrarlos en zan-

jas (rasas), con lo cual no se dan cuenta, en la mayoría de los casos, del conflicto a que someten a sus viñas, pues hay que tener en cuenta que este trabajo que verifica el agricultor en sus viñas, enterrando cañas, broza, etc., y después lo tapa, a mi vez no es más que una cisterna para proporcionar a la viña agua en épocas de escasez. Todo esto está muy bien; pero debe tener en cuenta que la misma humedad acelera la fermentación de estos residuos vegetales, y naturalmente en esta reacción proporciona un calor que atrae las raíces hacia ella, sucediendo en la mayoría de las veces que si se destapa la zanca, veremos que los objetos enterrados están llenos de mohos (floridura), y perjudicando las raíces y ablandando al agricultor a tener que arrancar la viña por estar enferma. Estos inconvenientes se evitarían, llenando las zanjas de piedras y al mismo tiempo facilitarían las labranzas y conreos.

El secreto de aprovechamiento no es otro que todos estos residuos se quemaran y se guardarán las cenizas, que se pueden aprovechar como potasa echándolas en las tierras donde se cultiven plantas que la necesiten.

Muchos sabrán que son bastantes las familias de agricultores que en sus hogares utilizan las cenizas de almendras para la fabricación de jabón; esta es de sobras sabido ¿y por qué? pues por contener potasa.

Lo mismo ocurre con las cenizas que utilizan de los hornos para las coladas, precisamente por la potasa.

Pues bien, si el agricultor tiene presente estas indicaciones, podrá economizar una porción de pesetas que hoy tira y no dude de los resultados prácticos y económicos, y el que suscribe estará satisfecho de haber podido prestar su granito de arena en pro de la Agricultura.

A. QUINTANA RUFAS.

Tarragona, Marzo de 1927.

LOS PRÉSTAMOS A LOS AGRICULTORES

El Real decreto relativo a los préstamos con garantía de algunos productos agrícolas o pecuarios, dispone lo siguiente:

Artículo 1.º La facultad conferida a la Comisión ejecutiva del servicio nacional de crédito agrícola por Reales decretos-leyes de 6 de julio de 1925 y 12 de agosto de 1926, para conceder préstamos con garantía de trigo, aceite, vino, arroz y lana, se declara permanente a partir de esta fecha.

La cuantía de cada préstamo podrá elevarse a la cantidad de 10.000 pesetas como máximo y habrán de ser reintegradas en un plazo de seis meses prorrogables por tres meses.

Art. 2.º Estos préstamos se solicitarán con arreglo a lo establecido en las citadas soberanas disposiciones y se otorgarán con cargo a la cuenta abierta en el Banco de España, denominada: «entrega al Banco de España para préstamos con garantía de depósitos de trigo, vino, arroz, aceite y lana».

Art. 3.º La Comisión ejecutiva del servicio nacional de crédito agrícola, queda asimismo facultada para deducir del capital de cada préstamo una cantidad que fijará para cada caso dicha Comisión ejecutiva, según la especie y el tiempo y no menos del 2 por 1.00 ni mayor de 5 por 1.000, en concepto de seguro de toda clase de riesgo de la operación para los efectos a que se refiere el artículo tercero del Real decreto-ley de 6 de julio de 1925, cuyo párrafo tercero queda derogado.

Art. 4.º En todos los casos en que la falta de reintegro por el prestatario al vencimiento de la operación, obedezca a manifestación de éste, aseverada expresamente por el alcalde de la localidad, de no ser posible realizar la venta del depósito al precio de tasa en lo referente al trigo y para los demás productos a los que se fijará tasa en lo sucesivo, la Comisión ejecutiva del servicio nacional de crédito agrícola, requerirá la intervención de la Dirección general de Abastos, interesando la necesidad de que se facilite al prestatario la venta de su depósito

En los demás casos, vencido el plazo del préstamo y no reintegrado, se procederá en la forma prevenida en el párrafo segundo del artículo noveno del Real decreto-ley de 6 de julio de

Vinicultura

Insectos beneficiosos a los viñedos

El mildiú o «mildew», llamado por los científicos «Peronospora viticola», es una terrible enfermedad parásita que arraiga en el interior de la hoja de la vid, por lo general, y a veces, en las demás partes verdes de la planta y del fruto, causando verdaderos destrozos en los viñedos.

Originaria de América, se propagó por Francia Italia y España. En la primera nación, apareció en los años 1878 a 1879, y dos años más tarde, en Argelia e Italia.

Muchas son las enfermedades de esta planta, como suele suceder con todas aquellas cuyo cultivo es muy antiguo y ocupa áreas de gran extensión, y grandes destrozos han hecho en las vides la filoxera, el oidium, la antracnosis, la roña negra y otras; pero una de las más temibles es el mildiú, que ha causado destrozos de consideración, tanto en las viejas cepas de Europa como en las hijas de éstas cultivadas en América del Norte.

Esta plaga, de origen americano, como ya hemos indicado, es causada por el hongo de Bary, anteriormente citado.

La aparición de esta enfermedad se señala por manchas pardorrojizas, de color castaño o amarillas, de formas poligonales irregulares, aproximadas a las nerviaciones en la cara inferior de la lámina de la hoja, o diseminadas como punto de cañamazo por toda ella.

En las partes verdes, se manifiesta por manchas viniclaras, hurdidas, y en los racimos suelen presentarse en el pedúnculo con manchas deprimidas de color pardo claro y formando eflorescencias blancas. Las mismas manchas blancas se presentan igualmente en los granos de uva, y entonces éstas se arrugan, se endurecen y se secan, ocasionando la pérdida de la cosecha.

Si la presencia del hongo en las hojas es siempre grave, llega a adquirir un carácter alarmante cuando se ve en los racimos. Por esta causa debe combatirse desde su aparición en las ramas verdes, continuando la persecución si, por desgracia, apareciese en los racimos, por cuanto es inevitable de otro modo la pérdida del fruto.

En los Estados Unidos, que es donde más estragos hace esta temible plaga de la vid, es donde más se ha estudiado la manera de combatirla y en la actualidad se hacen experimentos con un insecto, con la ya citada mariquita, enemigo del productor del mildiú, y al que cultivan con esmero.

Para ello, se han establecido insectarios, o sean locales destinados al cultivo y cría de insectos, y en el asunto del mildiú, a las simpáticas coccinelas.

En la actualidad, hay instalado uno en San Joaquín de California, que es el primero en emplear el calor producido eléctricamente. Hasta ahora, siempre se había empleado con tal objeto el gas o algún otro combustible, con regulación manual de la temperatura.

Este insectario eléctrico está dedicado al estudio de la posibilidad que ofrece el empleo de los coleópteros conocidos bajo los diferentes nombres que les hemos dado al principio de estas columnas, para librar los viñedos del insecto causante del mildiú.

Este pequeño ser, conocido en los Estados Unidos con el nombre de *mealy-bug*, se reproduce con asombrosa rapidez y se alimenta con los jugos de los brotes tiernos de la vid.

La hembra de este insecto sobrevive al macho y alcanza en su desarrollo un tamaño cuatro veces mayor que el de su compañero.

Los *mealy-bugs* son los responsables de los males que ocasionan a la vid, ya que el líquido que depositan en brotes y retoños produce el mildiú y el descoloramiento de las uvas, además de proporcionar los viñedos para el desarrollo de hongos parásitos.

Las mariquitas o coccinelas se alimentan únicamente con *mealy-bugs*, por lo cual, al tratar de producir las, hay que proceder primeramente a la cría de los insectos causantes del mildiú para que puedan servir de alimento y cebo a las coccinelas.

Para conseguir esto se plantan patatas en pequeñas bandejas con una capa de tierra de pocos centímetros de espesor, y después se colocan en cámaras, de manera que cada una de ellas tenga el número de tubérculos necesario para el cultivo de una media hectárea, aproximadamente. Los cuartos se

mantienen a oscuras, y a una temperatura constante de 18º centígrados, hasta que las plantas de patata presenten tallos bastante largos.

La razón de hacer que germinen y crezcan en la oscuridad es el conseguir de esta manera el mayor número de tallos largos y esponjosos con la menor cantidad de hojas.

Después de esto se echan en los tallos unos pocos *mealy-bugs* y se eleva la temperatura a 27 grados, y así se mantiene con lo que los insectos se reproducen fácilmente, multiplicándose de una manera asombrosa. Cada hembra pone de una vez unos seiscientos huevos, de los que, al cabo del mes, nacen otros tantos insectos.

La mariquita que se alimenta exclusivamente de *mealy-bugs* pone alrededor de 250 huevos a la vez, que al cabo de doce días se hallan ya en estado de larva; y empieza la transformación de ésta en insecto.

Al llegar a este punto, se deja que la luz penetre en los cuartos oscuros, y los insectos, al desarrollar las alas, atraídos por la claridad, se agolpan en las ventanas. Allí se recogen con cuidado y son llevados a los viñedos atacados por los *mealy-bugs*. El número de mariquitas destinadas a cada cepa varía según el estado de cada vid; pero, por lo general, no pasan de doce en cada planta. Allí se encargan de devorar a los dañinos insectos que tanto perjuicio causan a la vid.

El insectario eléctrico de San Joaquín de California tiene tres cuartos para el desarrollo y cría de estos insectos. Cada compartimento, 3,60 metros de largo, 1,80 de ancho y 2,40 de alto.

En cada uno de los cuartos se halla instalada una estufa o calentador eléctrico de 2.000 kilovatios, de la Sociedad Edison Electric Appliance, de aquel país.

La regulación de la temperatura se obtiene por medio de un termostato CR-2990 y un contactor o aparato para hacer contactos CR-7002, fabricados por la Sociedad General Eléctrica de la localidad.

La crisis de la algarroba

Hace pocos días se celebró en Madrid la Asamblea de comerciantes de cereales y legumbres, convocada con el fin de suprimir las tasas, por entender que el verdadero regulador de los precios es la ley de la oferta y la demanda.

En la Asamblea un delegado de Zaragoza manifestó que el interés primordial es el de la agricultura y que se imponía una revisión general del Arancel en beneficio de ésta y de la industria ganadera. Contestando un delegado de Barcelona, que la aspiración de los agricultores la estimaba respetabilísima, pero correspondía resolverla al Gobierno, y así quedó acordado.

Ha llegado la hora de salvar la grave crisis que se avecina, y obtener precios remuneradores para la algarroba, como la han hecho los cosecheros productores de aceitunas y vinicultores, que con sus asociaciones y Asambleas han defendido sus productos, hagan lo mismo los productores de algarrobas, presentando al Gobierno las conclusiones necesarias, y seguro si algún Tratado comercial no lo impide, las acogerá con gran interés para su aprobación, como viene haciéndolo con los demás productos.

El 15 de julio del pasado año, el Gobierno favoreció considerablemente la algarroba de España con aplicación de las tarifas arancelarias a la algarroba extranjera de dos pesetas cuarenta céntimos a ocho pesetas oro los cien quilos, y de momento obtuvo un aumento considerable en precios de venta en nuestros mercados consumidores, pero pronto demostró la realidad que no hay barrera arancelaria posible con relación al cambio de la peseta, por estar declarada en alza en relación a la libra esterlina y otras monedas, por lo cual hay que ir a la petición de prohibición total de la algarroba extranjera.

Ahora por el bien de los productores, ya que la próxima cosecha presenta bien en general y cubrirá con exceso el consumo nacional, deben prepararse para ir energicamente a su solución, y no esperar después de estar en plena competencia con la de Chipre (colonia inglesa) e Italia que hoy, de estas últi-

mas, no entran en nuestros mercados por haber sido la última cosecha como en nuestra región, casi nula, por lo cual, las de Chipre casi abastecen nuestros mercados consumidores.

El 25 del presente mes, comenzarán en Londres las conversaciones para la negociación de un convenio comercial entre España e Inglaterra. Dentro del criterio general del Gobierno, es favorecer a la agricultura según declaración hecha por el jefe del Gobierno.

Las Cámaras de Comercio de las principales capitales de Inglaterra, cuando nuestro Gobierno aumentó los aranceles en julio del pasado año, ya protestaron ante su Gobierno y pidieron la revisión del Tratado comercial con España, porque lo estimaban perjudicial a su exportación.

De esperar es que el Gobierno tenga en cuenta la gran producción de algarroba, que es la principal riqueza en muchísimos pueblos de esta provincia y parte de Valencia, y no hay más consumo que esta zona de Levante, y principalmente Cataluña, donde ya ha disminuido considerablemente por el incremento de la tracción mecánica, y hay que tener en cuenta lo difícil, lo imposible en muchos puntos de sustituir este cultivo.

GERMAN ADAN.

NOTAS AGRICOLAS

Protejed los pájaros!

El pajarillo, tan atrayente por sus finos y delicados colores o por sus melodiosos cantos o por su elegante movilidad es también fiel amigo del hombre, el vigilante defensor de sus bosques y sus selvas, de sus campos y huertos, de sus plantas y sus árboles.

El bosque y el campo, la huerta y jardín, el árbol, la flor y la fruta, necesitan de la constante protección de esas avecillas, porque sin ellas serían arrasadas por ejércitos invasores de insectos dañinos, tanto más dañinos cuanto más diminutos y desconocidos.

Sabido es que se conocen más de 300.000 variedades de casi imperceptibles insectos que se nutren y desarrollan con sustancias vegetales; y no es improbable que se duplique y triplique este número el día que se conozcan todas las que hoy escapan al conocimiento e investigación del hombre.

Conocida es también la fecundidad de estos animalitos, y conocidos los gravísimos daños que en muchas regiones causan. La palomilla que sólo vive de 20 a 30 días, come de tres cuartos a una libra de hojas verdes.

Pero la providente sabiduría del Creador ha dado a los campos un guardián solícito, que detiene la multiplicación de esos nocivos insectos e impide su destructora acción.

Estos camppestres bienhechores son los pajarillos. Con sus órganos digestivos, grandes y vigorosos, que le permiten una rápida digestión, con su apetito insaciable, y armados de picos destructores que desmenuzan las corazas de los insectos más duros, acaban millares de ellos en pocos instantes.

Ornitólogos de renombre afirman haber encontrado 5.000 hormigas en el buche de un pajarillo.

El pichón de un petirrojo dió cuenta de 70 lombrices que representan la mitad de su peso. La útila, o autillo, engulle hasta 500 mosquitos en un abrir y cerrar los ojos. Un cuclillo despachó 82 orugas, y dos tanguras comieron durante 18 minutos, a razón de 35 palomillas por minuto.

En todas las estaciones del año hay pájaros que buscan insectos, larvas o huevecillos en los troncos y en las hojas, en el suelo y en la hierba; y desde que amanece hasta la puesta del sol los gorriones, zorzales, tordos, etc., registran los árboles en busca de su alimento predilecto; y no faltan algunos como las golondrinas y otros, que hasta en la oscuridad de la noche continúan su implacable persecución contra el insecto.

Y a tan benéficos animalillos ¿no se les recompensará su valiosa labor? ¿Se contemplará como hasta ahora, con los brazos cruzados, su despiadada destrucción?

Poblaciones hay, sobre todo en el extranjero, donde los colonos y rústicos persuadidos del servicio que a la agricultura prestan, distribuyen por

los campos cajas, nidos, comedores, bebedores, etc., para que vivan y se multipliquen; y cuando llega la estación del frío y de las nieves, construyen casillas de resguardo con grano abundante, a fin de que tan útiles operarios no emigren a tierras más calientes.

Transfórmense nuestros bosques y nuestros campos en asilo de pajarillos; y ellos, agradecidos, acabarán con los enemigos de las plantas y de los árboles, los insectos.

En varias poblaciones se han celebrado exposiciones de nidos insectívoros, insectos que cada pájaro con predilección destruye, etc., y han sacado de ellos notable provecho los agricultores, para emprender o perseguir la protección del pájaro con los datos suministrados por la experiencia.

Imitemos, pues, la conducta de esos pueblos protegiendo a los tiernos pajarillos por los servicios inmensos que proporcionan a la Agricultura.

Pues ya lo dijo Michelet: «El pájaro puede vivir sin el hombre, pero el hombre no puede vivir sin el pájaro».

El esfuerzo agrícola de Cataluña

Según datos del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, Cataluña es un país esencialmente agrícola, que, con un terreno generalmente quebrado y árido, con su esfuerzo, trabajo y abonos, ha convertido en cultivables terrenos roquicos donde no era posible la vegetación espontánea, construyendo muros de contención, obra de romanos, e incluso transportando tierra sobre roca viva, representando la riqueza agrícola de Cataluña el 10 por 100 de la de España.

Las frutas y hortalizas que de junio a septiembre salen del llano de Llobregat se calculan en 20 000 duros diarios, o sean un total de 9.200.000 pesetas; las que se producen en el propio llano y Mataró, de noviembre a mayo, se calcula de importe 10.860.000 pesetas. En avellanas se calcula la cosecha media en medio millón de sacos de 50 kilogramos, de los que corresponden 25.000 a la provincia de Gerona, 5.000 a la comarca de Vallés y el resto a la de Tarragona.

En cuanto a trigo, vinos, aceites y arroz, es asimismo importantísima la producción, y además cabe contar también con la riqueza forestal, incluso la zona alcornoquera de la provincia de Gerona, para la producción de corcho, que es asimismo de importancia suma.

El texto del presente número ha sido sometido a la previa censura.

REGIONALES

En Barcelona, bajo la presidencia del señor Milans del Bosch, se reunió el Comité Regulador de la industria algodonerá, acordando que la Comisión ejecutiva de dicho Comité se traslade a Madrid, con objeto de exponer al Gobierno la crítica situación de la industria textil algodonerá.

Aterrizó en el cauce del río Besós, en término municipal de Santa Coloma de Gramanet, el aeroplano número 612 de la Compañía Latecoere, que prestaba el servicio postal entre Toulouse-Casablanca. El aterrizaje fué debido a una «panne» en el motor. Gracias a la pericia y habilidad del piloto Alexandre Guri, el aparato fué planeando hasta ganar tierra, sin que se registrara, afortunadamente, desgracia personal alguna, ni desperfectos en la aeronave.

Además de la correspondencia, llevaba el aeroplano como viajero a M. André Pitaud. Dicho aparato había hecho escala en el aeródromo de Prat del Llobregat.

Pocos momentos después de aterrizar acudieron el cabo de los mozos de Escuadro, don Pedro Serra y el alguacil y guardias del Municipio de Santa Coloma, Antonio Cervera, Isidro Ballester y Antonio Molina, respectivamente, quienes auxiliaron a los tripulantes del aeroplano.

En el magnífico yate «Stella Polaris», llegaron a Barcelona, el señor Gunnar Kundsén, ex ministro de Estado de Noruega; el director general de la Compañía «Det Bergenske Dampskibsselskab», de Bergen; Mr. Mamkhani y los directores de Pasaje y Tráfico, señores Solemdal y Zinner, con sus respectivas esposas.

Comenzarán en breve, en el solar que el Banco de España tiene adquirido en la Granvía Layetana de Barcelona, las obras de construcción del edificio monumental destinado a la Sucursal en Barcelona de la primera entidad bancaria de nuestro país.

Distinguidos arquitectos de la Corte están ultimando los planos del nuevo edificio, que tendrá seis pisos de elevación y constará de dos cuerpos, unidos por un arco de medio punto.

El coste del nuevo edificio se ha presupuestado en diez millones de pesetas.

El Banco de España, según se dice, piensa emprender cuanto antes las obras de construcción del nuevo edificio, accediendo al requerimiento que hace unos meses le hizo el Ayuntamiento de Barcelona, deseoso de aliviar la crisis obrera que experimenta la ciudad condal.

Uno de estos días irá en viaje de instrucción a la desembocadura del Ebro y lagos de La Encañizada, uno de los dirigibles de la Aeronautia Naval de la estación de Prat del Llobregat, el cual, después de hacer algunas evoluciones por dichos puntos, encaminadas a la obtención de fotografías, regresará a su base.

Es muy probable que, remontando el Ebro, llegue hasta Tortosa.

El Boletín Oficial de la provincia publica la siguiente nota:

«Por orden de la Superioridad pueden autorizarse cuantas conferencias se traten de dar por la Liga Nacional de Campesinos en esta provincia.

Lo que se publica para general conocimiento, debiendo los alcaldes en donde se celebre alguna de aquéllas, dar cuenta a este Gobierno de haberse efectuado.»

Después de laboriosas gestiones, se ha conseguido modificar, sin alterar los precios, la ruta de regreso para la grandiosa Peregrinación Terciaria Franciscana de la provincia de Cataluña, que saldrá de Barcelona, en tren especial el 20 de Abril próximo. Desde Milán la peregrinación marchará a Suiza, en lugar de regresar pasando por Génova y Marsella, como estaba anunciado y cuya ruta ya se siguió en el viaje de ida.

Ayer sábado y hoy domingo, están expuestos en los escaparatas de la serrería de don Francisco Queralt y en los almacenes La Maravilla de Reus, fotografías y proyectos del trazado del Tranvía de Reus a Tarragona y de los coches automotrices adquiridos por la Compañía de los Tranvías Interurbanos de la provincia de Tarragona S. A.

En ambos deltas del Ebro han empezado activamente las labores preparatorias de la siembra, habiéndose decidido a ello hasta muchos que ante el desastre arrocero de la temporada, se mostraban reacios a seguir cultivando esta gramínea.

GENERALES

La «Gaceta» publica una Real orden de Gobernación desestimando la instancia elevada por los representantes de las Compañías de seguros contra los accidentes del trabajo de Madrid y Barcelona.

La tendencia al alza de los precios de los vinos es general en todos los mercados europeos. Las existencias de la propiedad se agotan con gran rapidez. En Austria, la situación económica, bastante precaria, limita las importaciones a pequeñas cantidades de vinos españoles y griegos. En Checoslovaquia, el mercado se sostiene con firmeza y las importaciones son muy reducidas. Alemania tiene un mercado firme y su importación casi se reduce a la de vinos de España y de Grecia. Según las estadísticas del mes de Enero referentes a la importación en Suiza, el 50 por 100 de los vinos importados han sido españoles. Los mercados italianos pasan por un periodo de calma.

Varias entidades económicas se han dirigido al Gobierno y especialmente al ministro de Hacienda solicitando que el plazo para la información pública abierto con motivo del proyecto de decreto ley creando un impuesto que grava las rentas, beneficios y ganancias individuales, que termina el próximo día 15, sea prorrogado por 30 días más.

La importancia y trascendencia de la reforma que se proyecta ha obligado a dichas corporaciones a hacer consultas previas a sus representantes y además un minucioso examen del proyecto en cuestión, siendo no pocas las que no han podido ultimar el escrito mediante los cuales han de presentarse en la referida información.

Llamados por el Gobierno llegarán mañana a Madrid los aviadores comandantes Llorente y Capitanes Rubio, Cañete y Marina, que a bordo de la patrulla «Atlántida», realizaron el vuelo a la Guinea española.

— Autos «DONNET ZEDEL», la última palabra en elegancia, solidez y economía.

Visite usted la permanente exposición y venta en Tarragona: Casa Masdeu, Unión.

— TELEFONOS 459 y 322 —

Se ha publicado una Real orden disponiendo que en lo sucesivo los depósitos provisionales para tomar parte en los concursos de subastas y obras de ferrocarriles construídos por cuenta del Estado, puedan ser constituidos en metálico o en cualquier otro valor del Estado.

Una Comisión de Vigo ha visitado al conde de Güell y al barón de Sarrutegui, acompañados del obispo de Madrid-Alcalá, en solicitud de que la Compañía Trasatlántica estreche más la relación con aquel puerto, por ser el más próximo a América.

Ofrecieron a los visitantes que las aspiraciones de Vigo serán atendidas, a medida que la Compañía Trasatlántica amplie sus servicios, y anunciaron que en el plazo de un año, se terminará la construcción de dos vapores de treinta mil toneladas.

El día 31 del corriente más terminará oficialmente el curso de adultos en las escuelas nacionales. Los maestros encargados de dichas clases deben hacer una breve Memoria del curso en la que se consignen la matrícula, asistencia, personas que han cooperado en la enseñanza, trabajos realizados y otros datos que se estimen interesantes.

De Reus

Por jubilación del que era Decano del Cuerpo Médico Municipal Dr. don Laureano Figuerola, ha tomado posesión del cargo de Numerario del Hospital civil, D. Pedro Barrufet Puig, para regir en lo sucesivo el departamento de hombres del servicio de Medicina.

Dentro breve dará una conferencia cuaresmal en el Benemérito Centro Católico Social y Obrero, el culro abogado barcelonés D. José M.ª Gich y otra en la villa de Cambrils el ilustre escritor y publicista, J. Civera Sormani.

El competente Arquitecto Municipal de esa. D. José M.ª Pujol, dió anteayer en el «Centro de Lectura» su anunciada conferencia, versando sobre el tema *L'estat actual, del Monastir de Poblet i consolidació dels seus monuments*, siendo ilustrada con infinidad de proyecciones de los señores Prunera, Borrás y Cuadrada.

Debido al gran número de localidades encargadas para la velada teatral que se celebrará hoy (D. m.) a las cinco de la tarde en el Salón de Actos del Centro Católico, poniendo en escena *La malvasia de Sitjes* y *La Salsa de Aniceta*, que tan acertadamente dirige el aficionado D. Mateo Sangenis, promete resultar un gran éxito.

Hállanse expuestos en esta Jefatura, el proyecto de la nueva Prisión Preventiva, planos y presupuestos, los que quedan a disposición de los a quienes pueda interesar a los efectos de contrata, desde el día 11 de este mes hasta el 4 inclusive del próximo abril, horas 8 a 12 y de 14 a 18, a excepción de los domingos.

Para el día 20 de este mes en curso se celebrará la Fiesta del Arbol en esta ciudad con plantaciones en el campo del Reus Sportiu. A las once horas tendrá lugar una Misa de campaña, concierto por la Banda municipal, con discursos pronunciados por varios oradores.

Anteayer se rezó un solemne Rosario en el Circulo Tradicionalista en memoria de los que sucumbieron en lucha, por la defensa del Altar y del Trono, según programa de D. Carlos de Borbón.

Asciende ya a cinco mil pesetas la lista de suscripción Pro-restauración del interior del Templo de la Purísima Sangre de N. S. J.

Al entendido contratista de esta ciudad, D. Pablo Bartuli, ha sido adjudicada la subasta de las importantísimas obras de restauración, que dentro breve plazo se llevarán a efecto en el suntuoso Monasterio de Poblet, a fin de que dicho Cenobio histórico pueda visitarse sin peligro alguno por turistas amantes de las glorias y patrias tradiciones.

El Corresponsal.

IMÁGENES Y ALTARES

TALLERES
—DE—
ESCULTURA
RELIGIOSA

Casa Barrachina
VALENCIA

FABRICACION
—DE—
ORNAMENTOS
DE IGLESIA

Apartado de Correos núm. 196

VALENCIA

Al Clero y Particulares

El escultor BARRACHINA, fabricante de toda clase de ornamentos sagrados, concede en sus ventas facilidades jamás igualadas por casa alguna, convencido de que ello ha de reportar grandes beneficios a los curatos pobres y hermandades a las que cuesta tanto trabajo recoger dinero.

¿En qué consisten estas facilidades? Todos sabéis que al tratar de adquirir imágenes u ornamentos de iglesia, se os exige el pago íntegro. Pues bien, el escultor BARRACHINA desea dar facilidades a estos compradores pobres y para ello os concede la venta a pagar en plazos mensuales mediante los cuales sin costoso trabajo podéis adquirirlas.

ALTARES.	50 a 100 Ptas.
IMAGENES en pasta madera.	10 »
IMAGENES en madera tallada de la gran escuela valenciana.	20 »
ANDAS.	25 »
SAGRARIOS.	15 »
CASULLAS.	10 »

Cada vez que sea satisfecho el pago de un plazo se entregará al comprador UN CUPON, por cada CIENTO CUPONES, que se presenten, como OBSEQUIO, puede cobrar en géneros hasta un total de TRES CIENTAS PESETAS, quedando a su libre albedrío la elección, pudiendo ser Andas, Imágenes u Ornamentos de Iglesia, lo que a ellos más les convenga.

¿Quién concede tales facilidades?

Solo el escultor BARRACHINA de Valencia

Recomendamos esta Casa muy estimada por varias Comunidades religiosas

BANCO COMERCIAL DE BARCELONA

Capital: 25.000.000 de pesetas, totalmente desembolsado

Casa Central: BARCELONA, Paseo de Gracia, 3 y 5

Sucursal de Tarragona

Apodaca, 24 - Teléfonos 40 y 515

Agencias: «Bolsin de Tarragona»,
Rambla de S. Juan, 27, Teléf. 159

Arbós del Panadés, Morell, Torredembarra, y Vilaseca

Negociamos los cupones de las Deudas Interior, Exterior y Amortizable 4 por 100, de la Deuda Ferroviaria del Estado 5 por 100 y de la Deuda Amortizable al 5 por 100 E. 1926, vencimientos 1.º de Abril próximo

Negociación de papel comercial : Préstamos y créditos con garantía personal : Créditos con garantía de valores del Estado e Industriales.

Giros y cartas de crédito : Ajustes de cambio para el comercio de exportación e importación : Compra-venta de monedas extranjeras (cheque) y apertura de cuentas corrientes de las mismas, con abono de ventajosos tipos de interés y en general

TODA CLASE DE OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA

INTERESES QUE ABONAMOS

En cuenta corriente a vista.	2 1/2 p. 100 anual
En libreta de ahorro, a vista.	3 p. 100 »
En libreta de ahorro, a 6 meses.	4 p. 100 »
En libreta de ahorro, a 1 año.	4 1/2 p. 100 »

CÁMARA ACORAZADA CON COMPARTIMIENTOS DE ALQUILER

DEPORTIVAS

FUT-BOL

CAMPEONATO DE ESPAÑA

Partidos que deben jugarse hoy correspondientes al torneo nacional y en los campos de los Clubs indicados en primer lugar:
Grupo Cataluña-Valencia-Murcia: Valencia—Barcelona.
Europa—Castellón.
Grupo Centro-Andalucía-Extremadura: Sevilla—Real Madrid.
Atlético—Real Betis.
Grupo Vizcaya-Gipúzcoa-Aragón:

Arenas—Real Sociedad.
Real Unión—Atlético.
Grupo Cantabria-Galicia-Asturias—Castilla:
Deportivo—Racing.
Real Unión—Sporting.
Gimnástica—Celta.
Fortuna—Español.

GIMNASTICO—U. S. SANS

Hoy a las 3,30 en punto de la tarde y si el tiempo lo permite, dará comienzo en el Campo de la Avenida de Cataluña el encuentro que antecede. Los equipos los formarán: Sans—Ca



Aniversario del fallecimiento de Doña Dolores Roig y Bergadá

Viuda de Don Eduardo Caballero

OCURRIDO EN 13 DE MARZO DE 1926

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus hijos, José, María, Vicente (ausente), hija política Montserrat Monravá, nietos, hermano (ausente), hermanas políticas, Frasquita Cornet de Roig (ausente) y Dolores Caballero Vda. Ribas, primos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a las misas que en sufragio de su alma se celebrarán mañana, lunes de seis y media a doce en la parroquia Iglesia de la Santísima Trinidad, por lo que les quedarán agradecidos

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Tarragona se dignó conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

sanovas, Cendra, Soligó, Canalda, Molina, Vallejo, Arribas, Casanovas, Valls, Morrajas y Oliveras. En el equipo sanense, como se ve, actúan elementos de reconocida vía, como Casanovas, Soligó, Moliné, Oliveras, etc.; los restantes son jugadores nuevos que recientemente han entrado a formar parte del primer equipo del Sans.

Gimnástico: Llaó, Calabuig, Virgili, Creus, Monfort, Ollé, Paco, Del-lós Alvarez, Segura y Corrons.

El partido a más del interés que en sí representa, se verá aumentado con el hecho de que durante el transcurso de él se darán a conocer a los aficionados extensas noticias de la marcha de los encuentros del Campeonato de España Valencia-Barcelona en Valencia y Europa-Castellón en Barcelona.

CAMPEONATO PROVINCIAL TARRAGONA F. C.—REUS DEPORTIU

He aquí un encuentro que ha despertado sumo interés entre los «sports» de Tarragona y que dará comienzo a las 3,40 de la tarde.

Según noticias, el Reus Sportiu se desplazará a nuestra ciudad completo; no así el Tarragona, quien se alineará falto de Fresquet.

Por lo tanto, el once rogi-negro lo integrarán: Roca, Muntané, Borrás, X, Mateu, Domingo, Gili, Miró, Campos, Tarragó y Llovell.

DEL CONCURSO DE LA PENYA ESPORTIVA

Un solo encuentro está señalado para hoy correspondiente a este Concurso, abrigando los organizadores del citado torneo que durante los días 19 y 20 (ambos festivos) podrán celebrar seis o siete encuentros que adelantarán sumamente el Campeonato.

El partido que mañana debe jugarse es: Tarragona-Antiguos Alumnos, dando comienzo a las diez en punto de la mañana.

ATLETISMO

Desde hoy y con vistas a los Campeonatos, comenzarán sus entrenamientos oficiales los atletas gimnásticos, bajo la dirección de D. Francisco Godall, dedicando especial atención a los lanzamientos y saltos.

Confiamos en que serán muchos los que concurrirán a ellos, dando así una muestra del gran entusiasmo que hacia el deporte atlético poseen.

EL 41.º ANIVERSARIO

DEL GIMNASTICO

Ayer, día 12 de Marzo, celebró el Club Gimnástico el 41.º aniversario de su fundación, que data del año 1886.

Por tal motivo le felicitamos y le deseamos larguísima vida para poder celebrar tras de las bodas de oro, las de diamantes y su centenario.

ITLANEP.

OFICIAL

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos

José Belmonte Rovira.

Fallecidos

Casimiro Gracia Sans, de 55 años, Cuartel Sur, 37.

José Maduell Coll, de 70 años, Granada. 20.

CRONICA RELIGIOSA

OBRA DELS EXERCICIS ESPIRITUALS

Intención para el mes de Marzo: Aplicar la Comunión y rogar por mediación del Patriarca San José para nuestros hermanos ejercitantes que se encuentran sin trabajo o sienten con más intensidad los efectos de la actual crisis obrera.

SANTOS DEL DIA

Santos Nicéforo, ob.; Rodrigo, pb.; Cristina, vg., Macedonio, Patricia, Modesta, Teusetas, Horres, Teodora, Ninfogora, Marco, Arabia, Sabino y Salomón, mrs.; Ausobino, ob.; Eufrasia, vg.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Matilde, m.; León, ob.; Eutiquio, Pedro y Afrosio, mrs.

CUARENTA HORAS

Continúan en las Beatas de Santo Domingo, siendo las horas de Exposición: por la mañana, de 8 a 11, y por la tarde, de cuatro menos cuarto a siete y media.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Providencia, en San Francisco.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—Se entra en Coro a las nueve. Después de Tercia, procesión claustral, misa conventual con sermón por el predicador cuaresmal, Rdo. Padre Juan Blanch, C. M. F.

Tarde, a las cinco y media, rosario, punto doctrinal, cánticos penitenciales y sermón por el referido padre.

San Juan.—Misas a las 6, 7, 8, 9 y 11. Durante la misa de ocho se practicarán los siete domingos de San José. A las diez menos cuarto, misa cantada, con homilia.

Tarde a las tres, catecismo y a las seis menos cuarto, Rosario, Vía-Crucis y sermón.

San Francisco.—Misas a las 6, 7, 8 y 11. A las nueve y media, misa cantada con homilia.

Tarde, a las 3 catecismo.

Trinidad.—Misas rezadas cada media hora, empezando la primera a las seis y media y la última a las ocho y media. A las nueve y media, misa cantada.

Tarde, a las tres, catecismo.

San Pedro.—Misas a las seis y a las nueve. A las tres de la tarde, catecismo.

Santa Clara.—Misas a las seis y a las ocho.

Colegio de las HH. Teresas de San José.—Misa rezada a las siete.

Hospital.—Misas a las seis y media, diez y diez y media.

Nazareth.—Misa a las doce y media.

Beaterio de Santo Domingo.—Misa a las 8 con homilia.

Colegio Teresiano.—A las siete, misa con homilia.

Tarde, a las seis, Exposición, Coronilla de desagravios, Cuarto de Hora de Oración y reserva.

Enseñanza.—Misas a las seis y cuarto, siete, ocho y nueve.

Presentación.—Misas a las siete y media y diez. Esta con homilia.

Sagrado Corazón.—A las siete y media, misa de comunión general como conclusión de los Ejercicios espirituales, durante la cual se hará el ejercicio del mes de San José y al final de la misa se dará la bendición papal.

A las ocho y cuarto, misa y acto para la Congregación Mariana.

Por la tarde, a las seis, Rosario y ejercicio del Vía-Crucis.

San Miguel.—Por la mañana durante la misa de siete, ejercicio de los siete domingos a San José.

Tarde, a las siete menos cuarto, Rosario, ejercicio del Vía-Crucis y adoración.

Carmen.—Fiesta mensual de la Archicofradía del Carmen.

Por la mañana, a las siete y media, Misa de Comunión con cánticos. A las ocho, los siete Domingos de San José.

Tarde, a las seis, Exposición de S. D. M. Trisagio Carmelitano, Visita, sermón por el Rdo. P. Alejo de la V. del Carmen y procesión.

Beneficencia.—Función mensual dedicada a la Virgen Milagrosa. A las seis misa de Comunidad. A las siete y media, misa de comunión general, cantándose durante la misma escogidos motetes. Por la tarde a las cuatro y media, reunión de Celadoras bajo la presidencia del Rdo. Director de la Asociación y Superiora de la Casa. A las cinco, será substituido el Trisagio y visita a María por el rezo y canto del Vía-Crucis.

CULTOS PARA MAÑANA

Hospital.—Triduo a Jesús Sacramentado.

Mañana, a las seis y media, mes de San José, durante la misa.

Tarde, a las seis y media exposición, trisagio cantado, acto de consagración bendición y reserva.

Sagrado Corazón.—A las siete y media, ejercicio del mes de San José. A las ocho misa, y ejercicio del Santo Angel Custodio de España.

Por la tarde, a las seis, Rosario y Vía-Crucis.

Nazareth.—A las seis de la tarde, continúa la función cuaresmal, con meditación, rezo de los misterios de la Purísima Sangre, sermón por el Muy Ilust. Dr. D. Salvador Real, canónigo Penitenciario, y canto del Miserere.

MARITIMAS

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Entradas

Vapor «Cabo Carvoeiro», de Barcelona, con carga general.

Vapor «Freixas 2.ª», de Cete, con bayos vacíos.

Vapor «Turri Ripas», de Cete, con bayos vacíos.

Vapor «Victor de Chavarria», de Avilés, con carbón.

Despachadas

Vapor «Cabo Carvoeiro», para Bilbao, con carga general.

Vapor «Mirille», para Marsella, con carga general.

Vapor «María Mercedes», para Cete, con vino.

Ultima información

Barcelona, 12.

BANDA PORTUGUESA

En la primera quincena de Abril vendrá a esta ciudad la notable banda de la Guardia nacional republicana de Lisboa que dirige el maestro Joa Fernandes Fao, la cual dará cuatro conciertos en Barcelona, uno de ellos de beneficencia.

INFANTE DE PASO

En el expreso de Madrid ha llegado el infante D. Gabriel de Borbón.

S. A. ha salido en el expreso de Francia para París.

EL BANCO DE ESPAÑA

Se asegura que en breve empezarán en el solar que el Banco de España tiene adquirido en la Granvía Layetana las obras de construcción del edificio monumental destinado a la sucursal en Barcelona.

El nuevo edificio tendrá seis pisos de elevación y constará de dos cuerpos unidos por un arco de medio punto. El presupuesto es de 10 millones de pesetas.

El Banco de España, según se dice, piensa emprender cuanto antes las obras de construcción del nuevo edificio, accediendo al requerimiento que hace unos meses le hizo el Ayuntamiento de Barcelona, deseoso de aliviar la crisis obrera que experimenta nuestra ciudad.

EL DOCTOR MOURE

En el expreso de Valencia salió ayer para aquella ciudad el catedrático de la Facultad de Medicina de Burdeos, quien desde allí se trasladará a Madrid y después a Burdeos.

EL ASALTO DEL TREN DE PUEBLO NUEVO

Esta mañana ha continuado la vista de la causa por el asalto y robo al tren de Pueblo Nuevo.

Han informado el acusador privado y los defensores de los procesados, que han solicitado su absolución.

Se ha suspendido la sesión hasta esta tarde, en que terminará la vista.

REGRESO DE BARRERA

Ha regresado de Madrid el capitán general D. Emilio Barrera.

Interrogado por los periodistas ha manifestado que venía muy satisfecho de su viaje a la corte y que dentro de breves días se firmará el decreto relativo a la reforma de la barriada de Atarazanas.

OTRO VIAJERO

Ha llegado el director general de Seguridad.

EXPOSICIONES

Esta tarde se ha inaugurado en las Galerias Layetanas las exposiciones de los artistas J. Civil, A. Ballaster, M. Fellez, otra del malogrado R. Teixé, en joyas, hierros forjados y esmaltes, y la señora L. Benlliure, con reposteros.

BUQUES CON TURISTAS

En el magnifico yate «Stella Polaris», que llegó esta tarde a nuestro puerto viajan el señor Gunnar Kundsén, ex ministro de Estado de Noruega; el director general de la Compañía «Det

Bergenske Dampskibsselskab», de Bergen; M. Lamkhel y los directores de Pasaje y Tráfico, señores Solemdal y Zinner, con sus respectivas esposas.

También llegó el vapor «Arcadia», de matrícula inglesa, con turistas.

Madrid, 12.

LA MEJORA DEL REY

Se acentúa la mejoría de S. M. el Rey, habiendo pasado la noche última con tranquilidad y fiebre de 37,4.

Esta mañana han estado en Palacio el marqués de Estella y los ministros de Instrucción pública, Guerra, Fomento y Trabajo, los cuales al salir han manifestado que el Monarca encontraba muy mejorado.

EL MUSEO DE ARTILLERIA

Ha quedado nuevamente abierto al público el Museo de Artillería.

Entre los artefactos nuevos instalados en el Museo figura el gráfico de un cañón Berta, el cual colocado en Cádiz podría bombardear a Tetuán.

LAS INDUSTRIAS DEL LIBRO

El día 21 del actual se verificará la reunión del Comité de las Industrias del Libro.

El acto se celebrará en el palacio del Senado y será presidido por S. M. el Rey.

EL PRESIDENTE

Con el jefe del Gobierno han despachado los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia, el general Jordana y el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional.

TREN DESCARRILADO

Entre las estaciones de Montoro y Pedroverol ha descarrilado el expreso de Andalucía.

Afortunadamente, no han ocurrido desgracias personales.

SUC. DE TORRES & VIRGILI

San Francisco, 14. — Teléfono 507

Precios extraordinarios

y sin competencia de los siguientes artículos que vende la antigua Droguería Virgili, Bajada Pescadería, 9:

Dátiles moscateles, a 2 pesetas kilo. Melocotón al natural, lata de 1 kilo, a 1'80 pesetas.

Queso de Holanda tierno, a 5'75 pesetas kilo.

Ilem id. etuvé seco, a 7 pesetas kilo. Sardinas en aceite 30 m/m. 10 pescados, 0'50 lata.

Galletas «Boerts» coco, a 2'50 kilo. Azúcar blanco, fino, a 1'60 kilo.

Higos de Mallorca, caja peso neto 10 kilos, 6 pesetas.

SERVICIO A DOMICILIO.—TEL. 287

MAESTRO

se ofrece para lecciones particulares sobre asignaturas de Bachillerato y similares.

Dirigirse: C. Ramón y Cajal (Carretera Castellón), núm. 40, entresuelo.

RECUERDE «LAXOFRUTINA»

cuando Vd. o alguno de los suyos se sienta indispuerto. Es un laxante ideal y sabe a frutas frescas.

Sobre de dos dosis Ptas. 0'30 en Farmacias.

SUBSISTENCIAS

PRECIOS que regirán durante la semana, salvo existencia, en la Droguería : **TOMAS ROIG** Antigua de Virgili de

BAJADA PESCADERÍA 9,



Teléfono núm. 287

ARTÍCULOS	Unidad	Pesetas	ARTÍCULOS	Unidad	Pesetas
Arroz Benloch 1. ^a	Kilo	0'60	Longaniza Riojana Superior	"	1'—
Arroz Benloch Extra	"	0'70	Legía Superior	Litro	0'30
Arroz Bomba Extra	"	1'10	Leche condensada El Payes	Bote	1'45
Azúcar Blanco fino (neto)	"	1'60	Melocotones al Natural lata	1 Kilo	1'80
Azúcar Cortadillo (San Luis)	"	2'10	Miel Blanca de Romero	Kilo	2'—
Almendras tostadas Langueta Extra	"	6'25	Membrillo Blanco Extra (nuevo)	"	2'20
Avellanas grano 1. ^a tostada	"	4'50	Mermeladas varias frutas, bote	"	2'25
Ac.ite cosechero finísimo (neto)	Litro	2'60	Mermeladas varias frutas, bote	1 1/2 kg.	1'20
Aceite cosechero clase bueno (neto)	"	2'40	Mantequilla Esbensen, lata	1 1/4 kg.	2'90
Aceitunas Sevillanas Grandes	Kilo	2'40	Mantequilla Esbensen, lata	1 1/2 kg.	5'25
Aceitunas Sevillanas buen tamaño	"	1'40	Mantequilla fresca Centrífuga	1 1/4 kg.	2'50
Alpiste para pájaros	"	0'65	Palillos 2 B Caja	"	0'35
Bacalao libro extra Superior	"	2'—	Pimientos morrones dulces La Torrentina	1 1/2 kg.	0'75
Chocolate «BUBI» de la C. ^a Trasatlántica	400 gs.	2'—	Pimientos morrones dulces La Torrentina	1 1/4 kg.	0'40
Chocolates «ORTHI»	"	"	Pastillas Cafe con leche logroño legitima	1 1/2 kg.	2'25
Chocolate Marcoval	"	"	Pasta de sopa «GARRIGA»	Kilo	1'50
Chocolates Boix y Juncosa varios precios	"	"	Pasta de sopa especial «GARRIGA»	"	1'75
Café Puerto Rico Jauco Tostado	1 1/2 kg.	5'—	Pasta de sopa clase extra (blanca)	"	1'25
Café tueste natural	"	4'00	Queso Holanda Rico en manteca tierno	1 1/2 kg.	3'00
Champagnes varias marcas, desde	Botella	2'40	Queresina Schell especial para estufas	5 litros	2'90
Canelones «PAVO» o «GARRIGA»	Caja	0'40	Salchichón de Vich	Kilo	12'50
Frijoles Castilla	Kilo	0'95	Sobresoda Mallorca legitima	"	5'50
Garbanzos Saucó (buen tamaño)	Kilo	1'90	Sardinias en aceite, varios tamaños, desde	Lata	0'50
Garbanzos Málaga, desde	"	1'00	Sardinias en aceite y tomate	1 1/2 kg.	1'25
Galletas «SOLSONA», precios de fábrica	"	"	Sardinias en aceite finísimo	Kilo	2'60
Guisantes, lata	1 1/2 kg.	0'60	Sal Senitz para la mesa, lata	Bote	1'—
Guisantes, lata	1 1/4 kg.	0'35	Sal Ona para la mesa	Pte.	0'35
Harina Lacteado	Lata	2'25	Tomates al natural, lata	Kilo	0'80
Higos Selectos, caja 10 kg. (neto)	Caja	6'—	Tomates al natural, lata	1 1/2 kg.	0'40
Higos selectos	kilo	1'—	Tomates al natural, lata	1 1/4 kg.	0'25
Jabón en escamas, paquete	1 1/2 kg.	0'55	Vino puro de cosechero, blanco y tinto	8 litros	2'70
Jabón en barras desde	kilo	1'15	inagre superior	Litro	0'40
Jabones de tocador desde	Pestilla	0'10	Vino Moscatel Superior	"	1'50
Budías Mallorca finas	kilo	0'85	Vino Rancio Extra	"	1'40
Judías Valencia clase buena	"	0'70	Vino Blanco Dulce	"	1'25
Lentejas Superiores (Marcos)	"	1'—			

PATATAS superiores de Vihc

a 3'75 los 10 Kilos (solo para los clientes) neto

Esmerado servicio a domicilio para la ciudad y casas de campo cercanas a la población, sin aumento en los precios :-: Garantía en las clases de los géneros y en el peso.

Al cliente que de una sola vez efectúe compras por valor de 25 pesetas, obtendrá el 1 por 100 de descuento; el 2 si asciende a 50 pesetas; el 3 si el importe asciende a 75 pesetas, y si llega a 100 pesetas el 4 por 100.

VENTAS AL CONTADO

NOTA: los artículos sujetos al impuesto del timbre, están a cargo del comprador.